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各位朋友大家好，今天天氣很好，不需要宣傳，如果在場有住在，設籍在內

湖南港的，你們都知道今天該做什麼對不對，不過今天來這裡，我很高興，潘醫

師他決定要來參選台北市這個區域的立法委員，我相信在過去的這段時間當中，

我們可以很清楚地感受到馬英九執政不利不需要再多說了，但是臺灣有非常多非

常多重要的改革卡在我們的國會當中，在這裡面有一群人絕對要負起100%的責

任，那群人就是馬英九在立法院裡面的打手，就是馬英九在立法院裡面幫他護航

的禁衛軍，這一些藍委我們如果，我們如果今天南湖南港只能處理一個，但是我

們2016能夠處理掉多少就處理掉多少，好不好？ 

 

(民眾：好！)(掌聲) 

 

剛剛楊老師說了，這個地區所選出來的立法委員，羅淑蕾女士，她也是我剛

剛所講的馬英九在國會當中的禁衛軍其中的一員，她雖然在媒體上面似乎常常對

於馬政府的施政提出批判，但是我在這邊跟各位報告，羅委員她在國會裡面的投

票紀錄跟其他的人一模一樣，完全的按照黨意在投票，也因此年輕的世代封我們

羅委員一個很有趣的稱號，叫作「雙面蕾」(全場笑)，我想「雙面蕾」的這個稱

號一說了大家就可以瞭解。 

 

我們大家都有一個共識，這個國家絕對不能讓這些政客給搞爛掉，我們要自

己站出來救我們自己的國家，對不對？ 

 

(民眾：對！) 

 

我很高興潘醫師在過去幾年不管是透過他非常知名的部落格針砭時事，還是

透過公民運動實際地參與，把他自己的專業貢獻給臺灣這塊土地，他今天決定要

出來參選立法委員，我剛剛所說的，立法委員重要的兩個特質，一個是專業，一

個是良心，我在潘醫師的身上都看到了，我跟各位朋友報告，前年我們開始反服

貿的時候，我相信大家一定都記得去年太陽花運動反黑箱服貿，但是事實上在太

陽花運動以前，從2003年的8月公民社會就已經開始集結，抗議馬政府的黑箱服

貿。 

 

那個時候在立法院針對黑箱服貿所舉辦的公聽會上面，潘醫師他針對醫療服

務業所提出的發言讓我印象深刻，他說下的標題是，醫療應該是公共服務不應該



是商品買賣，我們目前臺灣社會當中在醫界有很多特定的領域，已經出現了嚴重

的人才流失現象，兩岸服貿協議把醫療這項公共服務納入把它都成是商品買賣，

會讓臺灣目前已經越來越困難的醫療服務，我們醫師短缺的現象會越來越嚴重，

潘醫師在國會當中把這個問題直接點出來了。在太陽花運動還沒有開始以前，他

已經站在非常非常的前線，跟我們大家一起努力一起打拼，要把這個葬送臺灣未

來的黑箱服貿給阻擋下來。 

 

目前在國會當中，我們還有很多重要的改革法案，包括我們希望堅持推動的

兩岸協議監督條例，我們堅持民間版的理想，我們希望可以把黑箱服貿繼續地擋

下來，我們希望可以針對國民黨過去不公不義的黨產能夠進行一次徹底地總清算，

這一些改革的訴求，這一些改革的理念目前全部都卡在國會當中，對於接下來的

兩個會期，老師講我沒有抱太高的期待，我所期待的事情是2016年我們大家一

起努力打拼 ，我們讓臺灣的國會，我們讓臺灣的國會，一定要讓國民黨不過半，

把屬於我們人民的國會拿回來，好不好？ 

 

(民眾：好！) 

 

我們一起加油，祝潘醫師當選，我們在這個競選的過程當中，大家一起為他

加油，大家一起為他打氣，謝謝。 

 

(記者專訪1) 

 

事實上跟潘醫師的相識是在2012年以後，那當然那個時候所發生的旺中走

路工的事件有關係，潘醫師事實上那個時候已經是滿知名的部落客，他在第一個

時間看到旺中那麼離譜的報導就可以馬上指出非常多的疑點。 

 

但是我想真正的原因還是在過去這幾年潘醫師他在公共領域上面的發言跟

他的表現，我覺得一個立法委員他除了需要專業以外也需要良心。那我們現在很

多的立法委員大部分是沒有什麼專業，更多數的是沒有什麼良心。但是在潘醫師

參與公共事務的領域上面，我覺得他作為一個醫師，作為一個公共領域的參與者，

專業跟良心的這兩項特質我在潘醫師身上發現，而且潘醫師在協助柯文哲先生當

選台北市市長的過程當中，所打出來的「開放，透明，參與」這些基本民主的理

念都是我個人非常贊同的，那因此我非常的支持潘醫師在這個選區參選。 

 



(記者專訪2) 

 

民主改革的過程當中，大家可以看得非常的清楚，除了行政部門令人非常失

望以外，國會也難辭其咎，那因此怎麼樣讓國會能夠創造新的改革力量，我相信

是所有在野進步大聯盟大家共同的心願。那在港湖地區我相信透過一個民主競爭

的機制，在野進步大聯盟一定會推出最強的人選來跟國民黨所推出的立法委員競

爭。 

 

(記者發問(聽不到)) 

 

在目前為止的話，我大概只能夠說，在港湖地區我們一定不會放棄，不管最

後的結果是怎麼樣，2016年為了要改變臺灣的國會，我們一定會推出最強的候

選人出來。 

 

(記者專訪 3) 

 

(記者發問(聽不到)) 

 

其實不會啊，因為我覺得今天最後不管罷免的結果是怎麼樣，我會覺得都是

公民權的勝利，因為在我們過去那麼長久的一段時間當中，我們受憲法所保障的

罷免權事實上並沒有辦法讓人民實際地實踐，那也導致在過去這段時間當中所看

到代議民主失靈的現象，這些人民所選出來的代議士...那導致他們在立法院在國

會當中常常背棄民意，那我覺得這個需要檢討的就是這次罷免投票的結果...我相

信大家都可以瞭解不管是第一階段第二階段，罷免不能夠宣傳的規定，事實上都

是實質地剝奪人民受憲法所保障的罷免權，那在這次的罷免投票之後，我覺得在

馬上要開始的會期，所有的立法委員需要給人民一個清楚的答案，你們願不願意

把欠給人民的直接民權還給人民。 

 


